



33. DOLMEN DE AZUTÁN

Término Municipal

Azután.

Situación

Finca La Jariega.

Categoría

Bien inmueble.

Descripción del Bien

Dolmen de corredor y doble anillo de ortostatos realizados en granito, en los que se documentan diferentes motivos grabados de carácter esquemático. Cuenta con un amplio túmulo que cubre a construcción por el exterior y se superpone a diferentes estructuras de habitación.

Cronología principal

V milenio a.de C. (Neolítico).

Protección legal

Declarado Bien de Interés Cultural con la categoría de Zona Arqueológica (12.08.2008).

Propietario

Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha (principal).

Valoración del bien

El dolmen de Azután es el inmueble más antiguo conocido en Castilla-La Mancha. Su utilización como parte de una fortificación en la Guerra Civil provocó algunos daños en su estructura. Con posterioridad, las excavaciones realizadas desde 1980, han permitido conocer el bien y dado lugar a la redacción de diferentes proyectos de restauración así como de adecuación para la visita, nunca ejecutados.

Consecuencia de todo ello es la degradación del bien por el estado de abandono que presenta.

Riesgos apreciados

Posible inestabilidad de la estructura tras la realización de diferentes campañas de excavación arqueológica y la lógica pérdida de los rellenos que daban estabilidad a los ortostatos.

Importante riesgo de desaparición de algunos de los importantes grabados esquemáticos que todavía se conservan y carecen de la mínima protección que necesitan.

Bibliografía de referencia

Bueno, P., Balbín, R. de y Barroso, R., **El dolmen de Azután (Toledo). Áreas de habitación y áreas funerarias en la cuenca interior del Tajo**, Alcalá de Henares, 2005.